

SILABUS TEORI DAN PRAKTIK AKUNTANSI KEUANGAN
Program Magister Akuntansi
Fakultas Ekonomika dan Bisnis UGM
Semester II T.A. 2017 - 2018

Fasilitator: Zuni Barokah, Ph.D., CA

Kantor

Ruang B-221 Lantai 2 Sayap Barat Gedung Fakultas Ekonomika dan Bisnis UGM
E-mail: zuni.b@ugm.ac.id

Waktu konsultasi

Setelah kuliah atau dengan perjanjian via *e-mail*/posel (pos elektronik).

Deskripsi Mata Kuliah

Karena peserta mata kuliah ini berasal dari berbagai perguruan tinggi, ada kemungkinan Teori Akuntansi tidak masuk dalam kurikulum. Atau kalau masuk, isi dan cakupan materi mata kuliah ini berbeda jauh dengan apa yang dituju dalam Teori Akuntansi di MAKSI. Oleh karena itu, mata kuliah ini cakupannya hampir sama dengan yang diberikan di program S1 FEB UGM tetapi lebih dipadatkan dan dipilih yang paling relevan dengan program untuk membekali landasan teoretis pembahasan topik-topik akuntansi keuangan. Berbeda dengan program S1, metoda pembelajaran di program ini lebih banyak menekankan diskusi daripada ceramah (kuliah konvensional).

Karena adopsi Standar Pelaporan Keuangan Internasional/SPKI (*International Financial Reporting Standards/IFRS*) yang berbasis-prinsip (*principles-based*), teori akuntansi menjadi sangat penting untuk memberi kemampuan peserta dalam melakukan pertimbangan profesional (*professional judgment*) yang andal di samping pengetahuan teknis mendalam.

Secara umum, kuliah ini membekali peserta dengan kerangka teoretis dan konsep-konsep dasar akuntansi keuangan sehingga peserta mampu melakukan pertimbangan profesional dengan menjelaskan dan berargumen **mengapa** perlakuan akuntansi dipilih dan paling sesuai (*representationally faithful*) dengan kondisi spesifik yang dihadapi dalam menginterpretasi standar akuntansi berbasis prinsip. Mata kuliah ini membahas pula penalaran di balik berbagai pilihan perlakuan yang dapat ditetapkan dalam standar akuntansi secara umum (tidak hanya standar pelaporan keuangan internasional) sehingga mata kuliah ini tidak semata-mata membahas apa yang **nyatanya** dipraktikkan tetapi juga apa yang **seharusnya** dipraktikkan. Setelah mengikuti mata kuliah ini selama setengah semester diharapkan peserta mampu:

- (1) Menjelaskan penalaran dan latar belakang suatu standar akuntansi yang diterapkan dan yang potensial diterapkan.
- (2) Melakukan pertimbangan profesional dalam menerapkan standar akuntansi yang berbasis prinsip.
- (3) Mengajukan argumen yang meyakinkan bahwa pilihan perlakuan akuntansi yang dipilih atau yang dievaluasi (diaudit) paling menggambarkan kondisi senyatanya suatu entitas.
- (4) Memecahkan berbagai masalah akuntansi dan mengajukan solusi dengan argumen teoretis yang jelas, nalar, dan valid,
- (5) Memberi kontribusi dalam merancang pelaporan keuangan dalam suatu lingkungan negara tertentu,
- (6) Merasa terusik terhadap masalah atau praktik akuntansi tertentu sehingga terdorong untuk melakukan penelitian (kualitatif atau kuantitatif) dalam rangka penulisan tesis.

Materi acuan

Karena waktu yang terbatas, topik yang dibahas dalam mata kuliah ini bersifat pilih-pilih (eklektik) dengan orientasi yang bersifat deduktif-normatif. Mata kuliah ini membahas berbagai alternatif perlakuan dan penalaran atau justifikasi di baliknya.

Buku teks utama

Suwardjono. *Teori Akuntansi: Perekayasa Pelaporan Keuangan*. Yogyakarta: BPFE, 2005. (SWD)

Tata Cara Perkuliahan

- Mahasiswa diwajibkan untuk belajar sendiri sesuai dengan jadwal dan materi, dan selalu siap untuk diuji.
- Temu muka di kelas tidak berbentuk tutorial, tetapi lebih banyak diskusi untuk mencocokkan apa yang telah dibaca oleh mahasiswa dengan dosennya.

Aturan Pelaksanaan Perkuliahan

- Ketika kuliah sedang berlangsung, mahasiswa tidak diijinkan menggunakan komputer dan apapun alat dan bentuk elektronik. Alasannya, perkuliahan ini menekankan pada proses penalaran dan argumentasi.
- Mahasiswa wajib membawa materi bahasan kuliah, serta berpakaian yang rapi, sopan dan santun

Integritas akademik

Integritas akademik membangun ikatan kepercayaan yang mendasar antara kolega, sejawat, dosen, dan mahasiswa dan tina (integritas akademik tersebut) mendasari seluruh kegiatan pembelajaran sejati. Oleh karena itu, tidak ada toleransi sama sekali untuk segala perbuatan ketidakjujuran akademik yang mencederai ikatan kepercayaan tersebut. Ketakjujuran atau kecurangan akademik antara lain yaitu mencontek, menjiplak (plagiarisma), menurun tugas untuk dikumpulkan, menitipkan presensi, mempresensi orang lain, dan menumpang nama untuk tugas kelompok. Bila seorang mahasiswa diketahui atau ditemukan melakukan perbuatan ketidakjujuran dalam bentuk apapun di kuliah ini, yang bersangkutan otomatis mendapat nilai F (gagal dalam mata kuliah ini).

*******Selamat Belajar*******

